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Excelentíssimo Senhor 
Presidente da Assembleia Legislativa da Região Autónoma dos Açores 

 
Assunto: Parque de Estacionamento na Quinta Manuel de Arriaga 
 

A Representação Parlamentar do Bloco de Esquerda/Açores entrega à Mesa da Assembleia 
Legislativa da Região Autónoma dos Açores e a V. Exa. para efeito de admissão, requerimento 

com pedido de resposta escrita e envio de documentação, dirigido ao Governo Regional, 

nomeadamente à Secretaria Regional da Educação, Cultura e Desporto. 

 

Ponta Delgada, 6 de janeiro de 2025 

 

Com os melhores cumprimentos, 
 

 

 

A Representação Parlamentar do BE/Açores 
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Exm.ª Sr.ª Secretária Regional da Educação, Cultura e Desporto 
 

Considerando que a Câmara Municipal da Horta informou que será instalado um parque de 

estacionamento nos terrenos da Quinta Manuel de Arriaga, que estes terrenos pertencem ao 

Governo, que são tutelados pela Direção Regional dos Assuntos Culturais e que o município 
informou que teriam sido cedidos para este fim. 

Considerando que a reabilitação dos jardins da Casa Manuel de Arriaga fez parte do orçamento 

inicial para a reabilitação da Casa Manuel de Arriaga, ainda em tempo do Governo do PS. 

Considerando que essa obra nunca avançou e que em 2021 o Bloco de Esquerda terá visto uma 

proposta aprovada em sede de orçamento para este fim. 

Considerando que em 2021 o Sr. Presidente do Governo, José Manuel Bolieiro e o Sr. Presidente 

da Assembleia, Luís Garcia, plantaram a primeira árvore do que seria uma reabilitação da quinta 
e jardins da Casa Manuel de Arriaga, anunciando que o projeto incluiria ainda um “Passeio 

Republicano”. 

Considerando que esse projeto nunca saiu do papel e que na última votação do orçamento, o 

Bloco apresentou novamente a proposta, tendo sido chumbado pela coligação, Chega e Iniciativa 

Liberal. 

Considerando que o projeto existente, anunciado pelo Governo e que nunca avançou, prevê a 

reabilitação da antiga quinta Manuel de Arriaga e tem em conta a sua importância histórica, 

requalificando o valor patrimonial do lugar, através de, por exemplo, a recuperação da antiga 
cisterna. 

Considerando que o “Passeio Republicano”, que ligaria estes terrenos à zona da Assembleia 

Regional, seria também uma obra de reforço dos valores cívicos e republicanos. 

Considerando que esta é uma zona central e nobre da cidade, que deve ter um usufruto público 

digno e não ser tratada como se fosse um subúrbio sem interesse ou memória. 

Considerando que anúncio do caráter provisório do parque pode ser lido como um subterfúgio 

para avançar com esta solução e que o tempo e a inércia podem vir a tornar esta uma solução 

permanente. 
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Assim, nos termos estatutários e regimentais e atendendo ao exposto, a Representação 
Parlamentar do BE/Açores solicita a V.ª Ex.ª, resposta às seguintes questões: 

 

1 – Quais foram os termos desta cedência de terrenos e que tipo de infraestrutura se pretende 

neles instalar? (solicita-se envio de cópia do(s) documento(s) que oficializam a cedência do 

terreno e os seus termos) 

 

2 – Qual o prazo máximo fixado pela Direção Regional dos Assuntos Culturais para esta cedência 
temporária? 

 

3 – Que planos tem o Governo para este espaço no futuro e que prazos tem estabelecidos para 

esses planos? 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

Ponta Delgada, 6 de janeiro de 2025 


